
＜環境を保全するための取り組みについて＞
問１ ３年前と比べて現在、ごみと資源物の分別を行っていますか？

（１）選択肢　現在も行っている
選択理由 回答者　[回答者数]

会社の取り組み 2
以前から取り組んでいる 2
東広島市の決まりだから、分別するようになっているので 2
燃えるごみと燃えないゴミに分けている 1
ISO１４００１認定事業所としてこれまで分別に取り組んでおります 1
行ってはいるが、ごみは業者へ出している 1
環境保全のため 1
少しでも量を減らせたらいいと思う 1
大事なことだと考えている 1
決められている事には協力しようと思っているから 1
分別をしないと困ることがあると思われるので 1
分別しやすいから 1
従来から分別は重要なことと認識しています 1
ゴミの回収業者からのお願いがあるため 1
リサイクルは必要と感じており現在も行っている 1
業務用をずっと使っている 1
一企業として資源物のリサイクル化に取り組んでいるため 1
分別するようになっているので 1

（２）選択肢　現在は行うようになった
選択理由 回答者　[回答者数]

分別する義務と思っているため 1

（３）選択肢　現在は行っていないが、今後は行いたい
選択理由 回答者　[回答者数]

個人としては分別しているが、会社全体で考えるとそれぞれの意
識が低く行われていない

1

事業ごみなので良くわからない 1
ごみの回収は業者へ依頼 1

選択肢　無回答
選択理由 回答者　[回答者数]

＜記述内容なし＞

【内訳】
（回答数　１２５） 回答数
①現在も行っている 110
②現在は行うようになった 7
③現在は行っていないが、今後は行いたい 6
④現在も行っていないし、今後も行わない 0
⑤行わないようになった 0
無回答 2



問２ ３年前と比べて現在、太陽光発電を導入していますか？

（１）選択肢　現在も導入している
選択理由 回答者　[回答者数]

環境に配慮した発電の重要性は従来から認識しています 1

（２）選択肢　現在は導入している
選択理由 回答者　[回答者数]

会社方針で設置した 1
自社の空地を他社へ借地提供し、他社によるソーラーパネルの設
置が行われ事業化されている 1

（３）選択肢　現在は導入していないが、今後は導入したい
選択理由 回答者　[回答者数]

設置費用（補助含む）について具体的検討には至っていない 1
温暖化防止のため 1
特になし 1

（４）選択肢　現在も導入していないし、今後も導入しない
選択理由 回答者　[回答者数]

導入コストが高額なため 5

テナントに入居しているから、陳卓事務所であるため 5
採算が合わないから 3
必要がないから 3
メリットがないから 2

数社会社に来て見積をとった事もありましたが、初期投資が大きく
負担となるためことわった事も・・・

1

設備が使えなくなった時の処分の方法がはっきりしないため 1
会社の方針として導入の考えはない 1
完全にプラスにならないマイナスになるのが目に見えている 1
特に予定はない 1
電力自由化等で売電価格の将来がわからない 1
設置場所がありません 1
特別な効果が期待できないように思う 1
他に必要な物があるため 1
価格が下がっていると聞くしあまり興味ない 1
よくわからないから 1
コスト、外観 1
電気使用量が少ないから 1
事業所なので本社が考えることであるから 1
本社案件となるため 1
金がないから 1

選択肢　無回答
選択理由 回答者　[回答者数]

会社の取り組み 1

【内訳】
（回答数　１２５） 回答数
①現在も導入している 11
②現在は導入している 3
③現在は導入していないが、今後は導入したい 14
④現在も導入していないし、今後も導入しない 95
⑤撤去した 0
無回答 2



問３ ３年前と比べて現在、冷房の設定温度は、２８度を目安にしていますか？

（１）選択肢　現在も行っている（２８度より高い温度を目安にしている場合を含む）
選択理由 回答者　[回答者数]

扇風機や送風機を使うようになった 2

会社の取り組み 3
適温だと思う 1
電気代を考えている 1
温暖化防止のため 1
良いと思うから 1
医療機関であるが高めの温度は患者への害が少ない 1
地球温暖化対策の一環として実施している 1
地球温暖化が進む中、少しでもCO2の排出を抑えられればと思っ
て。また、扇風機等を併用して、少しでも涼しく感じるようにしてい

1

（２）選択肢　現在は行うようになった
選択理由 回答者　[回答者数]

＜記述内容なし＞

（３）選択肢　現在は行っていないが、今後は行いたい
選択理由 回答者　[回答者数]

建物の断熱が悪く、空調が効かないから 2

天候などその時の状態により変えている 2

昨年は大変な寒波でした。様子次第でございます 1
省エネに大切だと思う 1
設定温度への認識が甘かった 1
平常時は26℃設定でお客様の出入りで26～29度を目指している 1
２５℃にしている 1

（４）選択肢　現在も行っていないし、今後も行わない
選択理由 回答者　[回答者数]

お客様（患者やこども、お年寄りなど）が利用するため 9
２８℃では暑いので 4
２８℃では暑いので自社では２６℃を目安にしている 2
建物の構造や空調の能力的に28℃では冷房にならないから 3
外から帰ってきた社員が暑がるため 1
設定温度と体感温度に差があり体調管理できない 1

（５）選択肢　行わないようになった
選択理由 回答者　[回答者数]

２８℃では暑いので自社では２６℃を目安にしている 1

（６）選択肢　いずれにも該当しない
選択理由 回答者　[回答者数]

仕事の能率がもっとも上がる設定温度を考えている 1
目標値にしているが、取り組み不足 1
朝夕の温度差があるため 1
冷房がきらいで体に悪い気がするから 1
冷は上すぎ　房も高すぎ 1
外でする仕事なので冷房は必要ない 1

【内訳】
（回答数　１２５） 回答数
①現在も行っている 56
②現在は行うようになった 7
③現在は行っていないが、今後は行いたい 22
④現在も行っていないし、今後も行わない 27
⑤行わないようになった 3
⑥いずれにも該当しない 9
無回答 1



選択肢　無回答
選択理由 回答者　[回答者数]

＜記述内容なし＞



問４ ３年前と比べて現在、暖房の設定温度は、２０度を目安にしていますか？

（１）選択肢　現在も行っている（２０度より低い温度を目安にしている場合を含む）
選択理由 回答者　[回答者数]

会社の取り組み 2
ちょうどいい温度である 2
他の物と併用している（電気ストーブ） 1
ストーブを併用するようになった 1
２２℃にしている 1
扇風機と併用 1

（２）選択肢　現在は行うようになった
選択理由 回答者　[回答者数]

２０℃目安が一番仕事がしやすい 1
省エネ 1

（３）選択肢　現在は行っていないが、今後は行いたい
選択理由 回答者　[回答者数]

事務所の気密がよくないので、設定温度を上げていますが、朝一
は非常に寒いのでファンヒーターを併用し、日中はなるべく設定温
度を下げるようにしてる。

1

建物が古く密閉度が低いので寒くては仕事ができない（断熱材が
入っていない）

1

２３℃～２４℃くらいの時多いです 1
２０℃にしたり２２℃にしたりとばらつきがあります 1
省エネに大切だと思う 1
体調等考えたいから 1
設定温度の認識が甘かった 1
建物の断熱が悪いので．．． 1
お客様からのクレームの出ない範囲で少しづつ下げているが外国
からのお客様など真冬に２２℃程度だとクレームにつながることが

1

とても寒くて難しい 1
現状２５℃を目安とし、状況により対応している 1

（４）選択肢　現在も行っていないし、今後も行わない
選択理由 回答者　[回答者数]

お客様（患者やこども、お年寄りなど）が利用するため 10
20℃では寒い 5

差して変わらない（金銭） 1
寒冷地のため２４～２６に設定 1
２２℃程度でないと実態に合わない 1
暖かくならないため 1
医業のため 1
２１℃又は２２℃にしている 1
機器能力が低いため 1
外から帰ってきた社員のため 1
ひくすぎて、店内あたたまらない 1
建物の構造的に暖房として低く寒いため 1
設定温度と体感温度に差があり体調管理できない 1
天候と状況により都度判断したいと思っている。 1

【内訳】
（回答数　１２５） 回答数
①現在も行っている 40
②現在は行うようになった 8
③現在は行っていないが、今後は行いたい 28
④現在も行っていないし、今後も行わない 40
⑤行わないようになった 0
⑥いずれにも該当しない 6
無回答 3



（５）選択肢　いずれにも該当しない
選択理由 回答者　[回答者数]

仕事の能率がもっとも上がる設定温度を考えている 1
介護施設のため、その日の気温により調整している 1
目標値にしているが、取り組み不足 1

選択肢　無回答
選択理由 回答者　[回答者数]

工場の天井が高いため暖房がきかないので温度も上げ１人に１台
石油ストーブを使用している 1
２０℃設定では寒い 1



問５ ３年前と比べて現在、環境に関する従業員教育を行っていますか？

（１）選択肢　現在も行っている
選択理由 回答者　[回答者数]

会社のルール 2

ペットボトルのキャップ収集、場内の照明を水銀灯→無電極ランプ
（LVD)に変えて節電しております

1

１回／年程度は環境保全について社内教育実施 1
自分個に対しても他の人にも迷惑になる 1
ゴミの分別収集や油の処理について指導 1
経費削減 1
大事なことだと考えている 1
体調及び節約のため 1
人に関わる仕事なので特に重要視している 1
開校からずっと生徒と一緒に勉強しています 1
以前からいらない電気は消すように会社として努力している。 1

（２）選択肢　現在は行うようになった
選択理由 回答者　[回答者数]

少しでも良い方向に進めばよいから 1
廃棄コスト低減のため 1
朝礼においてエアコンの温度等について話している 1

（３）選択肢　現在は行っていないが、今後は行いたい
選択理由 回答者　[回答者数]

少しづつ改善を目指したい 2
特になし 1
環境問題は地球レベルで切実なため 1
何を具体的に教育するのか？ 1
環境に対する従業員の意識を高めるため 1
取り組めることがあれば、取り組んでいきたいと思っている 1

（４）選択肢　現在も行っていないし、今後も行わない
選択理由 回答者　[回答者数]

従業員がいないから 9
会社の方針 1
ゴミ電力等以外の環境ストレスを発生させる可能性は低い 1
小さな店舗ですから必要ありあません 1
会社の規模も小さいし各自が考えているから 1
職員が自分たちで出来る事は行っているため 1

（５）選択肢　行わないようになった
選択理由 回答者　[回答者数]

教育内容が同じなので 1

選択肢　無回答
選択理由 回答者　[回答者数]

皆自主的に行っている 1
従業員がいない 1

【内訳】
（回答数　１２５） 回答数
①現在も行っている 47
②現在は行うようになった 12
③現在は行っていないが、今後は行いたい 38
④現在も行っていないし、今後も行わない 23
⑤行わないようになった 1
無回答 4



問６ ３年前と比べて現在、環境報告書やインターネットによる自社の取り組みの公表を行っていますか？

（１）選択肢　現在も行っている
選択理由 回答者　[回答者数]

会社の取り組み 1

（２）選択肢　現在は行うようになった
選択理由 回答者　[回答者数]

＜記述内容なし＞

（３）選択肢　現在は行っていないが、今後は行いたい
選択理由 回答者　[回答者数]

現在そこまで公表するに至っていません 1
改善を目ざしたいです 1
少し情報収集してみたいと思います 1
企業としての考え方をアピールするため 1

（４）選択肢　現在も行っていないし、今後も行わない
選択理由 回答者　[回答者数]

特にしていない、必要がない 8

インターネット環境がない 3

場内の粉じん対策として水まきや回りの溝掃除は定期的にやって
おり、その記録としては写真付きで保管している

1

残念ながら大きく公表できる取り組みを行っておらず、今後の予定
もない

1

園HPで廃品利用の製作場面などは公表している 1
会社の方針 1
特になし 1
環境性のアピールにかかる手間がもったいない 1
小さな店舗ですから必要ありあません 1
ホームページがごちゃごちゃしてしまう 1
？環境報告書どこへ？ 1
顧客から要求がない 1
ネットでの公表はしません 1
本社案件のため 1
特に公表する手段もないため 1
製造業ではありません 1
会社として公表はしていない 1
公表はしない 1
そのようなことを公表するような規模の会社ではないから。 1
特に考えていない。 1

（５）選択肢　行わないようになった
選択理由 回答者　[回答者数]

ISOをやめるため 1

（６）選択肢　無回答
選択理由 回答者　[回答者数]

＜記述内容なし＞

【内訳】
（回答数　１２５） 回答数
①現在も行っている 12
②現在は行うようになった 4
③現在は行っていないが、今後は行いたい 31
④現在も行っていないし、今後も行わない 74
⑤行わないようになった 2
無回答 2



問７ ３年前と比べて現在、環境マネジメントシステム（EMS)を導入
していますか？

（１）選択肢　現在も導入している
選択理由 回答者　[回答者数]

ISO１４００１の関係で導入しております 1
企業評価を良くするため 1

（２）選択肢　現在は導入している
選択理由 回答者　[回答者数]

会社の取り組み 1
社会に対しての義務として 1
改善を目ざしたいです 1
会社の判断に委ねる 1
学べる場を設けてほしい 1
社員１人１人の環境に対する意識を高めることが社会貢献の一つ
と考えるから

1

（４）選択肢　現在も導入していないし、今後も導入しない
選択理由 回答者　[回答者数]

環境マネジメントシステム（EMS)自体の事がよくわからない 8
必要性を感じないから 4
EMSの導入の予定はないが、ゴミの分別は積極的に取り組んでお
り、社員にもその意識は備わっている。またコピーのトナーはリサイ
クル品を購入するなど環境にやさしいエコ商品を利用するように心

1

どんなものかわかっていない製造でないのであまり関係はない。
節電したり、車をLPG車にしたり、資源のリサイクルをしたりetc

1

具体的検討に至っていない。他の修繕計画が優先。 1
会社の方針 1
特になし 1
環境性のアピールにかかる手間がもったいない 1
顧客から要求がない 1
導入する気もないです 1
本社案件のため 1
小さな小売店です 1
規模が小さいので、今のところ考えてはいない。 1
特に考えていない。 1

（５）選択肢　やめた
選択理由 回答者　[回答者数]

更新手続きに時間と費（用）がかかるため 1
理由は不明（本社で決めるため） 1

選択肢　無回答
選択理由 回答者　[回答者数]

わからない 1
EMSがわからない 1
？ 1
よくわらかない 1

【内訳】
（回答数　１２５） 回答数
①現在も導入している 11
②現在は導入している 1
③現在は導入していないが、今後は導入したい 28
④現在も導入していないし、今後も導入しない 74
⑤やめた 3
無回答 8



知らない 1


